

**Covid-19: la vigilance reste toujours de mise**

Chers collaborateurs,

Plus de six mois après le début de la crise Covid, il est utile de faire le point et de se tourner vers le futur proche. Durant cette période, la Défense a eu connaissance d'environ 200 cas dans ses rangs chez qui le virus a été détecté. Nous savons avec certitude que 125 autres ont produit des anticorps contre le coronavirus, sans avoir été malades. La plupart ont pu se soigner à domicile, l'hospitalisation n'a été nécessaire que pour une partie d'entre eux, parfois pour une période plus longue. Nous déplorons malheureusement un décès dans nos rangs jusqu'à présent.

Soutenus par la chaîne médicale et notre propre structure de prévention et de bien-être, avec à sa tête le Service interne de prévention et de protection du travail qui a prodigué des conseils de santé et de prévention, les Commandants, à tous les échelons, ont donné le meilleur d'eux-mêmes pour prévenir et endiguer la pandémie au sein de notre organisation, préserver la santé et la sécurité de nos collaborateurs et faire face à cette « nouvelle réalité ». Une stratégie de test et de traçage performante a été mise en place et nous introduirons prochainement l'application de tracing du gouvernement fédéral dans nos rangs. La Défense s'en sort donc pas mal. Nous pouvons à juste titre être fiers de la manière dont nous avons réagi face à ce virus, sans faillir à nos missions et tâches essentielles. Les opérations, l'entraînement fonctionnel, les incorporations à l'ERM et à l'ERSO et les périodes de camp se sont déroulées avec succès malgré les circonstances et les contraintes imposées. Je tiens à vous remercier tous pour les efforts déjà consentis.

Et pourtant le combat est loin d'être gagné...

Après un retour prudent à la « nouvelle normalité » où pendant la période des vacances moins de cinq infections par semaine semblaient possibles, nous avons récemment vu le nombre d'infections confirmées (au sein de la Défense) remonter à plus de 20 par semaine.

*Prére de donner à ce document la plus large diffusion possible*



Contrairement au début de la pandémie, nous voyons qu'elle frappe maintenant un peu partout, sans distinction claire entre les unités ou les quartiers. Nos activités quotidiennes sont principalement entravées par des absences pour cause de quarantaine, tant dans le cadre de déploiements qu'en raison de maladie ou de suspicion de positivité.

Une part considérable des infections semble résulter de contacts dans la sphère privée (hors Défense). Néanmoins, nous avons récemment constaté un nombre croissant d'infections causées par des contacts au sein de la Défense. C'est préoccupant. Avec de grands groupes de jeunes soldats incorporés et des activités militaires qui ne peuvent être indéfiniment reportées, il est donc important de rester très vigilant. Avec la discipline et la persévérance qui nous caractérisent, nous devons continuer à appliquer les précautions d'usage: prendre soin de son hygiène personnelle, éviter les endroits fermés et/ou densément peuplés, garder nos distances, utiliser un masque buccal, etc. L'application stricte des mesures de quarantaine, telles qu'imposées par Sciensano, et la limitation de nos contacts en font indéniablement partie aussi.

La dernière chose à éviter, est de laisser cours à la « fatigue du corona » ce qui nous inciterait à prendre des risques irresponsables. Le virus circule toujours parmi nous et, durant les mois d'automne et d'hiver, lorsque nous vivrons à nouveau plus à l'intérieur, il frappera durement si nous relâchons notre vigilance. La grippe hivernale, arrivant simultanément, ne nous facilitera pas la tâche à ce stade.

Les règles déjà édictées concernant l'organisation des activités d'entraînement, de formation et sportives, des cérémonies militaires et autres activités restent pleinement en vigueur. Dans la mesure du possible, le télétravail reste recommandé dans les limites autorisées. Par-dessus tout, j'appelle tous les militaires et tous les civils de la Défense à continuer à montrer l'exemple en toutes circonstances, au travail comme à la maison, en semaine comme le week-end.

Nous faisons TOUS partie de la solution. Continuons le combat ensemble.



Michel Hofman  
Amiral  
Aide de Camp du Roi  
Chef de la Défense